

dijo: "ah no, usted no me gana y volvió a correr con más fuerza, lo que le demostró que un hombre no se deja ganar fácilmente por la mujer.

Alicia Villa ha participado en más de 60 carreras. Sigue practicando el atletismo.

MARÍA DEL CARMEN MUÑIZ, "LA POPIS", SIEMPRE EN CONSTANTE LUCHA

Si quisieramos hablar de una leyenda mexicana, de una mujer que ha vencido casi todos los obstáculos fuera y dentro de una pista, sin lugar a dudas, vendría a nuestra memoria una mujer que no sólo ha vencido a contrarias, al tiempo y al agotamiento, sino también al cáncer. Ella es la "Popis" Muñiz.

Ciclista, fotógrafa, periodista, María del

Carmen Muñiz ha dejado algo en todas sus actividades. En el ciclismo, fue la pionera en la rama femenil: a los 12 años fue campeona nacional, impuso marca mexicana de la hora y poco después ganó los 500 km. en Colombia. Uno de sus últimos triunfos como ciclista fue obtener el récord Guinness en 1997 y 1998 al pedalear durante más de 24 horas su bicicleta.

Como fotógrafa, la "Popis" ha cubierto el Tour de Francia desde 1989, es una de las cinco mujeres que a nivel mundial son acreditadas para este evento. Dice no tener "ni la más remota idea de cuántos eventos ha cubierto, ni de los miles y miles de rollos fotográficos que tengo en casa. Es todo un archivero, las paredes están tapizadas de fotos de las más grandes estrellas del ciclismo" (*La Jornada*, mayo 1997). A pesar de tener cáncer, de que en 1980 perdió por completo el seno derecho y en 1983 la matriz, la "Popis" Muñiz ha demostrado que todo en la vida se puede vencer. *fem*

El vuelo de LA PAJARITA Reyes

Su vida ha sido el tenis. Es hija del tenista Esteban *El Pajarito* Reyes, y esposa del campeón francés Pierre Darmon, pero Rosa María Reyes ha brillado con luz propia. En 1955, cuando contaba con 15 años de edad, obtuvo medalla de oro en los Juegos Panamericanos, y en 1958, junto con Yola Ramírez, ganó el título Roland Garros, en el torneo Abierto de Francia.

Entre sus triunfos figuran también el premio Orange Bowl (el torneo internacional juvenil más importante), en singles, dobles y mixtos, y el título mundial de Veteranas en singles y dobles en 1993. Nunca ha dejado el tenis, lo practica, lo mismo en México, su patria, que en Francia, en donde radica desde hace más de 35 años (aunque se ignora si vive).

Rosa María empezó a jugar tenis a los cinco años de edad. Su lugar de entrenamiento era el Deportivo Chapultepec. "Por la mañana iba al colegio, luego llegaba al Deportivo a comer y a hacer tarea, y de inmediato buscaba a mi padre -él daba clases de tenis- y apenas

tenía un tiempo libre le pedía que practicara conmigo", señala en la entrevista efectuada por Marco A. García Ramírez para *Uno más uno* (2 y 3 de septiembre de 1994).

Sobre el Roland Garros, uno de los premios más importantes, narra:

"Cuando Yola y yo fuimos a competir al Abierto de Francia, nos equivocamos de fecha y llegamos una semana antes. Tenísticamente nos sirvió para adaptarnos a la cancha y eso fue determinante para que lográramos el triunfo, sin embargo, se puede decir que nos fuimos casi nadando, de aventura, sin dinero (...) todo fue una aventura de jovencitas, y así también jugamos dentro de la cancha, sonrientes, sin preocupación alguna".

Al hablar de la diferencia del tenis francés y mexicano dice: "son dos mundos totalmente diferentes. En Francia se tienen mayores recursos y el apoyo es total. Los jóvenes duermen incluso en la Federación Francesa; allí comen y estudian, cuentan con sicólogos y nutriólogos, tienen gimnasio y canchas de tenis; en México creo que sólo cuentan con oficinas" (G.L.G.). *fem*